

Grußwort des Verbandes der Diätassistenten – Deutscher Bundesverband e. V. (VDD) zum 50-jährigen Bestehen der Ernährungs-Umschau

Ein Rückblick auf 50 Jahre Ernährungs-Umschau zeigt die rasche Entwicklung der Ernährungswissenschaft, der Lebensmittelanalytik und -technologie. Standen in den Nachkriegsjahren die Lebensmittelknappheit und volkswirtschaftliche Versorgung im Mittelpunkt der Ernährungspolitik, so begann in den frühen 1950er Jahren ein Umdenken in Richtung „gesunder und vernünftiger“ Ernährungsweise. Mit der Gründung der Deutschen Gesellschaft für Ernährung und der Ausbildung von Ernährungsberaterinnen wurde allgemein der Wunsch deutlich, gesichertes Wissen über Ernährung zu veröffentlichen. Da war es nur folgerichtig, eine Zeitschrift zu gründen mit dem Ziel, unabhängig und auf wissenschaftlicher Basis Ernährungsaufklärung zu betreiben. Ebenso folgerichtig war es, dass sich Diätassistentinnen, die bereits eine feste Stellung im medizinisch-therapeutischen Ernährungssektor innehatten, zusammenschlossen und nach einer unabhängigen Fachzeitschrift Ausschau hielten.

Schon im Jahr der Verbandsgründung 1957 bestanden intensive Kontakte zwischen dem Umschau Verlag und der damaligen Vereinigung staatlich anerkannter Diätassistentinnen und Ernährungsberaterinnen Deutschlands. Seit 1958 ist die Ernährungs-Umschau offizielles Organ des VDD. Die Fachzeitschrift hat viele ältere Diätassistentinnen ihr gesamtes Berufsleben begleitet. Sie haben die Weiterentwicklung der Zeitschrift hinsichtlich Umfang, Inhalt und Layout verfolgen können; zu nennen sind hier z. B. die Beilage „Ernährungslehre und -praxis“ oder die bis 2001 erschienenen Sonderhefte mit den Vorträgen der Fortbildungstagung. Heute starten die Diätassistentenschülerinnen und Diätassistentinnen mit der Ernährungs-Umschau bereits in die Berufsausbildung bzw. ins Berufsleben. Seit 1989 wird die Zeitschrift auch von Diätassistentinnen in den neuen Bundesländern vermehrt gelesen und abonniert.

Die Ernährungs-Umschau ist über 20 Jahre die einzige wissenschaftliche Fachzeitschrift für Diätassistentinnen gewesen. Im Segment Ernährungswissenschaft und Diätetik ist sie die Fachzeitschrift mit der höchsten Verbreitung in Deutschland. Die Ernährungs-Umschau ist ihren Zielen treu geblieben, Theorie und Praxis zu verbinden und eine Zeitschrift für alle in der Ernährungswissenschaft und Diätetik Tätigen WissenschaftlerInnen sowie Fach- und Mittlerkräfte zu sein.

Wir sind überzeugt, dass die Ernährungs-Umschau eine aktuelle Fachzeitschrift mit hoher Leserakzeptanz bleiben wird und wünschen dem Umschau Zeitschriftenverlag, dem Herausgeber Prof. Dr. Helmut F. ERBERSDOBLER sowie dem Redaktionsteam um Chefredakteurin Sabine FANKHÄNEL alles Gute für die Zukunft und weiterhin gute Zusammenarbeit mit dem VDD.

Doris STEINKAMP
1. Vorsitzende des VDD

Ursula Löwe
Mitglied des Redaktionsbeirats